Fecha Sección Página 10.03.2009 Misión Política Nacional 7

A la Vuelta de la Esquina

Un Panorama con Nubarrones, Tormentas y <mark>Huracanes</mark> Para México

IVÁN RUIZ

s una niña frígida... pero se desquita: causa muchos problemas. Y si no lo quiere creer, al tiempo... climático.

Efectivamente, en los meses intermedios del año, México vivirá las tormentas políticas que traen concien la elecciones legales, además de la normanente vica.

sigo las elecciones locales, además de la permanente violencia, un día si y el otro también, en cualquier punto de la República, independientemente de las consecuencias de la crisis económica.

Todo ello, sería suficiente para un panorama desalentador. Pero falta, sí todavía más: habrá 16 ciclones en promedio, de los cuales 7 podrían alcanzar la intensidad de tormenta tropical, 5 huracanes moderados y 4 huracanes intensos.

Y como el remate es que el actual será un año en que estará presente el fenómeno "La Niña" que en México, causa sequías, Iluvias intensas, inundaciones, temperaturas anómalas y huracanes... "La Niña" es la contraparte de "El Niño". Es voluble v su longevidad suele ser mayor, aunque sus visitas a veces son espaciadas. En esta ocasión empezó en de 2007 y hasta ahora permanece. Se caracteriza por un significativo enfriamiento de la temperatura de la superficie del océano pacifico ecuatorial y por cambios en la dirección y velocidad del viento. Puede permanecer entre nueve meses a tres años y según su intensidad el episodio se clasifica en débil, moderado y fuerte. Sin embargo, en este año, hay una buena noticia proporcionada por el jefe de la división de servicios climatológicos de la Organización Meteorológica Mundial, Rupa Kumar Kolli: "La Niña" se está debilitando y en esta ocasión no permanecerá por mucho tiempo haciendo estropicios. El. descenso de la temperatura de la superficie del mar, que comenzó en diciembre del año pasado, está volviendo a la normalidad. Precisamente en este mes de marzo habría prácticamente condiciones neutrales en la región tropical del Océano Pacífico, donde también se ubica México.

Antes de decir "siempre no", este fenómeno dejó en Bolivia 48 muertos en las inundaciones y

A la Vuella de subspace
la Pasiriani can lobarrase,
l'orientes y luricones Para Nestea

Página 1 de 3 \$ 11881.45 Tam: 581 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
10.03.2009	Misión Política Nacional	7

33,000 familias damnificadas. También anegó Perú, donde el saldo era de más de 15 muertos, 24 desaparecidos, 1,434 damnificados y más de 60 mil viviendas destruidas y en Ecuador, arrasó con la principal provincia arrocera, afectó a tres millones y medio de personas (el 25 por ciento de la población total del país) y generó pérdidas por unos 200 millones de dólares, mientras que a Chile lo dejó en la sed: sin gota alguna de agua.

A Europa le causó las grandes nevadas que llegaron a

detener la actividad en grandes capitales como Londres, París y Madrid.

A México le está heredando una sequía, que mensualmente tiene a la capital de la República en la sed.

Y al parecer no nos salvaremos de los ciclones (de los políticos y de los otros). A los nuracanes por venir ya los bautizaron. En el Pacífico Nororiental se avecinan. Andrés, Blanca, Carlos, Dolores, Enrique, Felicia, Guillermo, Hilda, Ignacio, Jimena, Kevin, Linda, Marty, Nora, Olaf, Patricia, Rick, Sandra y Terry.

En el Atlántico, Golfo de México y Mar Caribe son: Ana, Bill, Claudette, Danny, Erika, Fred, Grace, Henry, Ina, Joaquín, Kate, Larry, Mindy, Nicolás, Odette, Peter, Rose, Sam

y Teresa.

De todos modos, con "Niña" o sin ella hasta el momento existe la consideración de los científicos, de que la actividad ciclónica de este año será 35% arriba de la media... mientras la naturaleza no diga lo contrario.

CICLONES POLÍTICOS Y ECONÓMICOS

En cuanto a los huracanes políticos. Ya se sabe que el

próximo 5 de julio más de 76 millones de mexicanos, si quieren, podrán acudir a las urnas, para renovar la Cámara de Diputados (la renovación implica 300 legisladores por el principio de mayoría y 200 por el de representación proporcional), elegir seis gobernadores y participar en la competencia federal y en 13 estados para decidir quién ocupa los 1,595 cargos de elección popular.

De acuerdo al Instituto Federal Electoral, la mayor concentración de ciudadanos, registrados en el padrón electoral

y la lista nominal en las distintas entidades federativas, se ubica en este orden: Distrito Federal, Veracruz, Puebla y Oaxaca.

Hasta finales de febrero se habían presentado ante el IFE

República.... más las que se acumülen. Respecto de la ŝituación de violencia, no hay nada nuevo bajo el sol: siguen las ejecuciones en diversas entidades de la República, actuaciones de abuso de autoridad de la policía (en León, Guanajuato), actividad del Ejército y del narco. La previsión es que se incremente conforme avancen los tiempos y se acerque el proceso electoral.

31 quejas en nue-

ve entidades de

Acerca de la crisis, también trota

veloz, con la debilidad del peso como divisa en el lomo. Los cálculos de expertos dan escalofrío: en siete meses acumula una devaluación de 53.0% y defenderlo le ha costado al país más de 20,000 millones de dólares de sus reservas. Lo peor es que hay advertencias de que la debilidad se profundizará y es probable que las inyecciones de las reservas para defenderlo también. Y claro las consecuencias para los bolsillos de los mexicanos ini habiar!

Fecha	Sección	Página
10.03.2009	Misión Política Nacional	7

